

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 5. Juli 2023

Medienmitteilung Gratis ins Open-Air-Kino «Die Eiche, mein Zuhause»

Unter dem Patronat der Stadt zeigt das Coop Open Air Cinema Luzern am Mittwoch, 9. August 2023, den Film «Die Eiche, mein Zuhause». Der Dokumentarfilm erzählt die Geschichte einer 210 Jahre alten Eiche und ihren vielfältigen Bewohnerinnen und Bewohnern. Der Film passt gut zur Stadt Luzern: Auch hier stehen viele alte Eichen und auch hier leben fast alle der im Film portraitierten Tiere. Der Film motiviert, die Natur vor der Haustüre genauer zu betrachten. Deshalb verschenkt die Stadt Luzern eine begrenzte Anzahl Tickets.

Der spektakuläre Naturfilm bringt einen ganzen Mikrokosmos auf die Leinwand: Eichhörnchen, Rüsselkäfer, Eichelhäher, Ameisen usw. Sie alle finden Zuflucht, Unterschlupf und Nahrung in diesem majestätischen Baum. Die ungewöhnliche Machart des Films schafft einen poetischen Zugang zur Natur. Zum Beispiel kommt er ganz ohne Begleitkommentar aus.

Alte Eichen – ökologische Paradiese

Die Stadt Luzern will mit diesem Open-Air-Kino-Abend den Blick auf unsere Umgebung schärfen. Denn in der Stadt Luzern leben aussergewöhnlich viele alte Eichen: Im Eichwäldli auf der Luzerner Allmend hat es einen der grössten Bestände alter Eichen im ganzen Kanton. Sie wurden beispielsweise zur Verwendung als Bauholz angepflanzt. Weiter gibt es in der Stadt Luzern noch etwa 300 alte Eichen, die früher zur Markierung von Hofgrenzen gepflanzt wurden.

Alte Eichen sind ökologisch äusserst wertvoll. Dank ihrer Eigenschaft, Baumhöhlen zu bilden, dank ihrer rauen Rinde und den nahrhaften Eicheln bieten sie einer grossen Zahl Lebewesen Unterschlupf und Nahrung. Ausserdem fördern alte Eichen, wie alle anderen alte Bäume die Aufenthaltsqualität in der Stadt und sorgen für kühleres Stadtklima.

Die Stadt Luzern will diese alten Eichen möglichst erhalten. Deshalb ist das Eichwäldli seit 2010 als Sonderwaldreservat ausgeschieden und wird so gepflegt, dass der Bestand eichendominiert bleibt. Auch die Grenzzeichen werden durch spezielle Baumpflegemassnahmen möglichst lange erhalten.

Erleben, geniessen, staunen

Der Stadt Luzern ist es ein grosses Anliegen, der Bevölkerung die Tiere und Pflanzen unmittelbar vor der Haustür näher zu bringen. Deshalb hat sie das Patronat für den Film «Die Eiche, mein Zuhause» übernommen. Viele der im Film gezeigten Tierarten kommen auch bei uns vor. So lädt der Film dazu ein, die alten Eichen in der Stadt Luzern mit Wertschätzung zu betrachten und motiviert zu Streifzügen durch die Natur vor der Haustüre; beispielsweise für einen Ausflug ins Eichwäldli auf die Allmend.

Ein Film zum Erleben, Geniessen und Staunen, bestens auch geeignet für Kinder!

Für den Veranstaltungskalender:**Die Eiche, mein Zuhause**

Mittwoch, 9. August 2023, 21.15 Uhr

Coop Open Air Cinema Luzern, am See bei der Aula Alpenquai

«Die Eiche» wird unter dem Patronat der Stadt Luzern gezeigt.

Gratis-Tickets

Gratis-Tickets können ab 7. Juli 2023 im öko-forum (Löwenplatz 11) bezogen werden: Tickets solange Vorrat, maximal 2 pro Person, kein Versand.